

1150 rosés en compétition au Domaine de Manse, siège des Vins Pays d'Oc IGP

La troisième Session Vins Rosés du Concours Mondial de Bruxelles vient de s'ouvrir au Domaine de Manse, aux portes de Montpellier. 55 dégustateurs vont découvrir l'incroyable diversité de la région. Dégustations, Conférences, visites et rencontres, tel est le beau programme qui attend les dégustateurs.

Pendant trois jours, plus de 50 jurés, dont des journalistes, des œnologues, des acheteurs et des formateurs, provenant de quatre continents et de 20 nationalités différentes, sont amenés à évaluer près de 1200 vins rosés. Déguster ce type de vin au Cœur du Pays d'Oc n'est pas anodin. En effet, le label IGP Pays d'Oc pèse 28 % de la production totale de vins rosés en France et en est le segment leader. Les chiffres donnent le tournis puisque depuis la création du label Pays d'Oc IGP en 1987, le rosé est partie prenante de la montée en puissance de l'offre du label avec des volumes en hausse de +32 % en 10 ans, et multipliés par 342 % en 20 ans.

Pays d'Oc, 1^{er} Rosé français de qualité

1^{ère} indication géographique française, entre 1,6 et 1,7 million d'hl produit en moyenne ces dernières années avec un potentiel autour de 215 M. de cols. La progression du rosé se fait principalement par le switch de cépages qui étaient vinifiés en rouge et qui basculent vers une production rosée. Le label est ainsi en phase avec les changements de consommation et le boom de cette couleur en France et sur certains marchés export. Jacques Gravegeal, président du Syndicat des producteurs de vins de Pays d'Oc IGP « *La principale force du label est la diversité de l'offre et la lisibilité des cépages qu'il apporte aux consommateurs. Cette diversité de territoires, de climats, de structures, de philosophies, de savoir-faire et d'expressions aromatiques de cépages octroie une infinité de combinaisons : Grenache Noir, Cinsault, Syrah, Merlot, Grenache Gris, Pinot Noir, Cabernet-Franc, Cabernet-Sauvignon. Ces 8 cépages représentent la plus importante part de notre panel de rosés.* » En effet, le vin de cépage correspond à l'ADN du label qui en comptabilise 58 dans son cahier des charges (dont 18 proposés en rosé). 92 % de l'offre IGP Pays d'Oc est dévolue aux vins mono-cépages, c'est-à-dire issus à 100 % d'un même cépage.

La Session Rosé en quelques chiffres

Cette session rosée est logiquement dominée par les vins de la région hôte, avec près de 15 % des vins en provenance du Languedoc Roussillon dont la majorité en IGP Pays d'Oc. La Provence, région voisine, est aussi très bien représentée avec près de 10 % des vins inscrits. À l'international, les régions italiennes des Pouilles et des Abruzzes tiennent le haut du panier ainsi que la portugaise Alentejo et Castilla-Y-Leon en Espagne. Comme chaque année, cette session du Concours Mondial de Bruxelles promet des dégustations variées et largement internationales.

**Les résultats de cette session seront dévoilés à Prowein
le lundi 20 mars 2023 à 11h - Hall 1, Room 14, CCD South**

À propos de la compétition

Le Concours Mondial de Bruxelles est une compétition internationale au cours de laquelle plus de 10 000 vins sont présentés par des producteurs pour être dégustés et évalués par un panel d'experts. Nos dégustateurs chevronnés dégustent les vins en compétition. Leur seul mot d'ordre : distinguer les vins dont la qualité est irréprochable, sans préjugé lié à l'étiquette ou au prestige de l'appellation. Le Concours fait partie des plus importants événements internationaux du genre.